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2021年 6月 4日综合新闻

初见杨敦能，皮肤黝黑、身材瘦弱是
最深刻的印象。真的难以想象，重度肢体
残疾的他，创办了随州市神通机动车驾
驶员培训学校有限公司（简称神通驾
校），让众多残疾人驶上“幸福路”。

“正是因为感同身受，才让我有了帮
助其他残疾人像正常人一样驾车出行的
决心。”杨敦能淳朴而坚定的眼神里，流
露出的是深深的社会责任感。

杨敦能原籍陕西省白河县，命运多
舛。“2005 年结婚后，我落户随县万福凤
凰山村 6 组，一次操作农机不慎腰椎骨
折，神经受损，下身失去知觉，一直卧床。
经过一年多的治疗勉强可以拄拐行走，
但也花光了家庭所有积蓄。”回忆当时的
情形，杨敦能感慨万千。

迫于生活压力，拄着拐杖的杨敦能
和妻子开了一家陕西小吃店，但是人生
地不熟，边做生意还要带孩子，生活越过
越艰难，妻子不得已告别杨敦能和 3 岁
的儿子，外出务工。

尽管如此，生活依然没有给杨敦能
一丝微笑。妻子走后，为了生计，杨敦能
做过电子产品、服装、养殖，还捡废弃布

料做拖把，摆地摊卖水果蔬菜，甚至开三
轮拉货、载客。

长 期 奔 波 透 支 了 他 的 身 体 。2014
年，杨敦能因褥疮引发了骨髓炎，一直住
院，从曾都医院到随州市中心医院，再到
武汉协和医院。这期间，残联的领导和志
愿者一直鼓励他振作，多次捐款捐物，还
提供政策保障其孩子有学可上。

“经过 30多次手术、3年多的治疗才
康复出院，这么多年无论是上班、摆摊，
还是住院，都是父子相依为命，下雪天睡
三轮车厢，平时睡货仓、睡地板，走到哪
里哪里是家。”说到这里，杨敦能红了眼
眶。

生活的苦难并没有压垮杨敦能。为
了改变现状，杨敦能在 2017 年出院后，
便去了外地，耗时一年多考取 C5残疾人
驾驶证。回来后，发现随州没有这种机
构，杨敦能有了新想法：“如果所有残疾
人都到外地去考驾照，既耗时又费力，我
就考虑能否在随州开办残疾人的驾车辅
导机构……”

说干就干。2019 年，杨敦能在政府
相关部门以及众多社会爱心人士的支持
下，筹办了我市第一家可以培训残疾人
驾驶技能的残疾人驾校。没有经验，就到
外地驾校虚心请教，与同行交流，学习先

进做法，积累经验。为了建成残疾人驾
校，杨敦能先后投入 300 多万元 ，从购
置 C5训练专用车开始，到选派教练去外
地进行专业培训，建成了专供学员食宿
的宿舍、餐厅，并在驾校内进一步完善残
疾人无障碍设施。

训练场上，肢体残疾学员张冬正在
抓紧时间练习驾驶技术，虽然夏日高温
酷暑，但她却劲头十足，在教练的带领下
认真练习。她告诉记者，自己多年前就有
驾驶梦，然而苦于随州本地没有残疾人
学车的驾校，出远门的话又不方便，所以
一直未能如愿。

“听说神通驾校可以考驾照，我就想
着过来体验下，开始觉得挺难的，因为
我们残疾人跟别人不一样，后来教练示
范了一下，我也上去尝试了，觉得还挺
简单的，之后就报名开始学了，虽说车
改装后跟一般的不一样，但是我们开起
来不会比正常人差，还挺好的。”张冬笑
着说。

为了让残疾人更好学习驾驶技术，
学校配备教学电脑、教学考试车辆和专
兼职教练，过关率可达 90％以上。驾校
为 8名残疾人提供了就业岗位。如今，神
通驾校已为新疆、广西、内蒙古、陕西等
20 多个省市和自治区的残疾人成功考

取 C2、C5 驾证提供了便利，圆了众多残
疾人的机动车驾驶梦。

“我希望有更多残疾人知道残疾人
可以开车，甚至可以学习这门技术，自力
更生，体现自己的价值。”杨敦能笑着说，
接下来他要更加努力把驾校管理得更好
更规范，帮助更多有需要的残疾人，实现
他们的“驾车梦”，共享美好生活。残联之窗

随州日报全媒记者 杨仪凡

——记神通驾校校长杨敦能

让更多残疾人实现“驾车梦”

随州日报讯（全媒记者陈云、通
讯员陈虹妤）6 月 3 日，副市长吴超
明带领市市场监督管理局主要负责
人等专题督办寻根节期间食品安全
保障工作。

吴超明一行先后到白云山国宾
酒店、曾都宾馆、随县神农国际大酒
店等寻根节定点接待餐饮单位督
查。“厨师和服务人员新冠病毒疫苗
都接种了吗？”“酒店食材是哪里供
应的？”...... 每到一处，吴超明都详
细询问酒店工作人员疫情防控措施
是否落实到位，实地查看厨房操作
间环境卫生、储物间食材存放安全

等，了解市市场监督管理局派驻各
酒店食品安全监督员与酒店对接情
况及前期发现食品安全隐患问题整
改情况。

吴超明说，安全大于天，食品安全
保障是寻根节接待工作的重点。要严
格落实各项疫情防控措施，相关职能
部门要加强领导责任落实，派驻监督
员要强化全程监管，做到指导到位、服
务到位、应急处置到位；各接待酒店要
落实好企业的主体责任，严格规范操
作，严把每个关口、严控每个细节，确
保食品安全无死角，全力以赴保障寻
根节期间食品安全。

随州日报讯（全媒记者刘诗诗、
向凯君）6 月 3 日，我市召开寻根节
群众方阵组织工作会议。会议强调，
要进一步细化责任、传导压力，履职
尽责、担当作为，高标准高质量完成
好群众方阵的各项组织工作，确保

“绝对安全、秩序一流”。
市委常委、组织部长甘国栋出

席会议并讲话。
会议指出，本届寻根节恰逢建

党 100 周年和“十四五”开局，办好
今年的寻根节意义重大。各地各单
位要提高政治站位，增强大局意识，
准确把握“绝对安全、秩序一流”的

总要求，克服经验主义、懈怠情绪和
麻痹思想，精益求精抓落实，高标准
高质量完成好群众方阵的各项组织
工作。要把从严要求贯穿进场退场、
现场管理等全过程，严格执行入场

“六统一”规定、严格遵守现场“七必
须”纪律和“四不得”的工作要求，确
保有力有序、不出纰漏。要时刻绷紧
疫情防控这根弦，落实常态化疫情
防控各项措施，筑牢安全防线。要压
紧压实责任，形成工作合力，将群众
方阵组织工作的各项任务落到实
处，确保万无一失，展示随州良好形
象。

随州日报讯（全媒记者徐斌、通
讯员黎鹏、杨清林）6月 3日，市委常
委、市政府党组成员吴丕华到广水
市调研城乡生活污水治理和矿山环
保督察整改情况。

吴丕华一行到广水市蔡河镇污
水处理厂和应山办事处生活污水处
理厂，现场查看污水处理设施运行
情况和污水收集管网建设情况，要
求进一步完善措施，确保污水处理
设施长期稳定运行。吴丕华一行到
蔡河镇地脚屋矿区和广水办事处六
猪咀矿区，现场查看矿区生态修复
情况，要求有关企业一定要坚守环
保底线，像对待生命一样对待生态
环境，保和谐促发展。

吴丕华提出，要认真落实省委
第四生态环境保护督察组“回头看”
反馈问题整改工作，以更高政治站
位，坚决担负起生态文明建设的政
治责任，始终保持生态文明建设和
生态环境保护工作定力，确保力度
不减、标准不降、要求不松。吴丕华
强调，各地要深入开展好党史学习
教育，从党的百年奋斗历程中汲取
智慧和力量，实践好“我为群众办实
事”，以干在实处、走在前列的担当
作为，进一步找准问题、补齐短板、
改进工作，坚持立行立改、标本兼
治，持之以恒做好生态环境保护这
篇大文章，为全市经济社会发展提
供良好的生态保障。

我市部署
寻根节群众方阵组织工作

吴丕华到广水
调研环保督察整改情况

吴超明督办寻根节食品安全保障

随州日报讯（全媒记者张琴、通讯员
童琳）辛丑年寻根节临近，炎帝故里随州
热情涌动。品源（随州）现代农业发展有
限公司电商部，“菇的辣克”香菇酱订单
源源不断，从 4月初“炎帝故里随州好物
节”启动以来，已累计网销近 7 万单。乘
着好物节的顺风车，干香菇、香菇酱、黑
蒜、随州香稻、厉山腐乳、葛粉等随州特
色好物香飘四方，走进越来越多食客心
中。

“炎帝故里随州好物节”由市委宣传
部、市商务局联合腾讯、新浪湖北、抖音
等多家新媒体承办，打造随州好物电商
平台，全方位、多角度展示推介随州特色
农产品，促进农产品上行。

4 月 6 日至 8 日，全国知名带货明星
薇娅、李佳琦、雪梨和央视知名主持人朱
广权，在湖北直播专场中为随州香菇和
香菇酱带货。我市积极借势借力，打造

“炎帝故里随州好物节”话题，大力推介

特色农产品，全国十余家主流媒体聚焦，
助力好物节火热开启。直播活动期间，
2.7 万份香菇 3 秒售罄，4.85 万份香菇酱
5秒售罄，实现良好开局。

4 月 15 日 ，“ 炎 帝 故 里 随 州 好 物
节”电商平台正式上线，共筛选全市
20余个品种 51款优质农产品上架。“随
州好物全国有礼”网络主题推介月活动
同步启动，借助腾讯、新浪、凤凰网等
媒体力量，主推“随州四宝”“随州六

大好物农品”，新浪微博好物节话题阅
读 量 达 1300 余 万 人 次 ， 登 上 微 博 热
搜，形成“网红”效应。 活动启动以
来，好物节产品全网总销售额 1000 余
万元，其中好物节电商平台总成交量
1.7万多单。

下一步，我市将通过开展线上促销、
电商主播公益直播带货等活动，持续加
大随州好物推介力度。

强化营销 特色农产品成“网红”

“随州好物节”产品全网热销过千万元

(上接第一版)
5 月下旬，在柳林镇雁子河

村天星庙一处库梢看到，昔日“截
断”水面的两处拦汊土坝已被拆
除，库水清澈，碧波荡漾。“这是去
年拆除的。现在库区水系连通，库
梢水质明显改善。”随州市住建局
相关负责人介绍。

白果河水库 24 处拦汊筑坝
中，柳林镇有 20 处，工作难度最
大。该镇党委副书记江加国说，在
浪河市级河长、相关单位等共同
努力下，水库拦汊筑坝拆除工作
有效推进，镇、村两级主动作为，
党员干部深入群众做思想工作，
得到理解与支持，拆除工作顺利
完成。

随州市河湖长制办公室负责
人表示，白果河水库过去拦汊筑
坝发展养殖，是基于当时历史背
景下的生存发展需要；如今拆除
拦汊筑坝，更是主动适应绿色高
质量发展需要。库区人民从“靠水
吃水”，转向“爱水护水”，用实际
行动践行了“绿水青山就是金山
银山”发展理念。全市将积极落实
第 5 号省河湖长令，大力开展碧
水保卫战“净化行动”，不断提升
全市河湖自我净化、自我修复机
能，为经济社会高质量发展提供
优质水资源、健康水生态、宜居水
环境。

6月 2日，曾都区 2021非物质文化遗产展演在神农公园举行。该展演静态和动态相结合，展示了曾都区非物质文化遗产项目。图
为编钟乐舞《随州神韵》。 （随州日报全媒记者 孙洪涛摄）

(上接第一版)黄鹤楼酒业搬迁项目
建设现场、品源食品加工生产车间、
青岛啤酒灌装车间、东风马可迅铝
制车轮项目指挥部……这些都曾是
该区现场办公会的“会场”。去年，
该区 16 名副处级以上干部深入企
业项目调研 220余次。

项目为重、项目为大、项目为
王。对重大项目，从企业开办到竣
工投产，该区“一对一”精准服务，
实行全部审批环节无偿帮办代办，
并实行周调度、月通报、季考核制
度。武桥项目征地拆迁、中环路施
工环境等一批项目推进中的实际问
题，均得以高效解决，保障了推进进
度。

土地是项目落地的关键要素。
随州高新区国土、规划等部门扎实
开展“大走访”活动，及时了解企业

用地需求，建立了建设用地“批、征、
供、用”全流程保障机制，推进“标准
地”出让，推行土地供前规划方案深
度定制，为项目落地提供一流的用
地规划保障，跑出了服务发展“加速
度”。

2020 年，高新区共开工项目 95
个，其中省市重点项目 28 个，亿元
以上项目 16 个。品源智能制酱、中
车楚胜高端装备制造、康美电子高
精密多层线路板、犇星新材料产业
园、健民叶开泰智能制造基地等项
目顺利投产。全区去年共完成工业
技改投资 9亿元。

高新区相关负责人表示，将持
续当好服务企业发展和项目推进的
金牌“店小二”，力争大项目库、好项
目库不断取得新突破，进一步夯实
随州高新区高质量发展的基础。

随州高新区
全力推进项目建设提速增效


